
Прокатный План
лМЗ приступает к строительству листопрокатного комплекса

ЧереЗ шесть лет на лысьвенскоМ МеталлургиЧескоМ Заводе (лМЗ) бу-
дет Построен новый листоПрокатный коМПлекс стоиМостью более 
20 Млрд руб. За это вреМя лысьвенские Металлурги обещают освоить и 
холодную, и горяЧую Прокатку По саМыМ совреМенныМ МировыМ тех-
нологияМ. листоПрокатный коМПлекс ПоЗволит лМЗ ПроиЗводить Про-
кат высшего каЧества и не Зависеть При этоМ от конъюнктуры рынков, 
уверен генеральный директор ук «лысьвенская МеталлургиЧеская коМ-
Пания» андрей дейнеко.

— андрей дмитриевич, в Пермском 
крае планируется реализация крупно-
го инвестиционного проекта — лысь-
венский металлургический завод при-
ступает к строительству листопрокатно-
го комплекса. расскажите, пожалуйста, 
подробнее об этом проекте.

— В соответствии с принятой стра-
тегией развития новый листопрокатный 
комплекс (ЛПК) на Лысьвенском метал-
лургическом заводе предполагается стро-
ить в две очереди. Причем первая очередь 
разделена на два этапа. На первом этапе 
в действующем цехе будет установлена 
новая линия нанесения полимерных по-
крытий с технологией Print объемом про-
изводства до 120 тыс. тонн в год. На вто-
ром этапе в 2017 году мы намерены завер-
шить строительство цеха холодной про-
катки с годовым объемом производства 
750 тыс. тонн, из которых производство 
горяче оцинкованного проката составит 
350 тыс. тонн, а производство проката с 
полимерными покрытиями — 220 тыс. 
тонн. Во второй очереди, к 2020 году, мы 
планируем ввести в эксплуатацию цех го-
рячей прокатки с общим объемом произ-
водства 780 тыс. тонн в год.

Сегодня ЛМЗ обладает только мощно-
стями по производству проката с защитны-
ми покрытиями. Это нанесение цинка на 
прокат электролитическим способом и по-
лимерное покрытие оцинкованного метал-
ла. Эти технологические процессы являют-
ся завершением длинного металлургиче-
ского цикла, так называемый пятый пере-
дел. То, что завод не производит холоднока-
таный прокат для покрытий и закупает его 
на стороне, создает определенные сложно-
сти в работе, поскольку экономика пред-
приятия зависима от колебаний на рын-
ках, завод не может в полной мере контро-
лировать качество исходного металла, бы-
вают проблемы с ритмичностью поставок 
и т.д. Но самое главное — сегодня ЛМЗ име-

ет ограниченный сортамент. Эти ограниче-
ния касаются и параметров производимого 
проката и видов продукции. А рынок ши-
рок, и потребители ставят разные задачи. 
Поэтому нам необходимо стать предпри-
ятием, которое уже в 2018 году будет про-
изводить все, что востребовано на рынках 
оцинкованного проката и проката с поли-
мерными покрытиями. А затем будем стро-
ить цех горячего проката. Причем постав-
щиками оборудования будут выбраны ве-
дущие мировые компании. В проект закла-
дываются самые передовые технологиче-
ские и экологические решения, энергосбе-
регающие технологии и современные ма-
териалы.  Мы не ставим себе задачу стать 
металлургическим предприятием полного 
цикла, но, тем не менее, достаточно глубо-
ко заходим в технологический процесс, вы-
страивая его по самым современным стан-
дартам. К 2020 году у нас будет три пере-
дела: горячий прокат, холодный прокат и 
прокат с покрытиями.

— насколько увеличатся производ-
ственные мощности завода после ввода 
в эксплуатацию листопрокатного ком-
плекса?

— В прошлом году Лысьвенский метал-
лургический завод произвел более 212 тыс. 
тонн готовой продукции. С вводом в 2015 
году в эксплуатацию линии декоративно-
го покрытия с технологией Print производ-
ственные мощности завода увеличатся до 
350 тыс. тонн в год, а запуск в 2017 году це-
ха холодного проката позволит нам произ-
водить 750 тыс. тонн готовой продукции в 
год. То есть мы увеличим производствен-
ные мощности в три-четыре раза.

— до сих пор лМЗ действовал ина-
че — закупал прокат на рынке. для чего 
вам строить собственное производство 
холоднокатаного и горячекатаного про-
ката?

— Основной стратегической задачей 
компании является повышение устойчи-
вости бизнеса и стабильности работы про-
изводственных мощностей за счет органи-
зации производства собственного холод-
нокатаного и горячекатаного проката. Это 
позволит расширить сортамент производи-
мой продукции, повысить качество прока-
та и минимизировать негативное влияние 
конъюнктурных колебаний на металлурги-
ческих рынках. Сегодня российский рынок 
холоднокатаного проката является дефи-
цитным, где, несмотря на общую негатив-
ную ситуацию, постоянно наблюдается тен-
денция к повышению цен. Собственное про-
изводство позволит нам использовать в ка-
честве исходного сырья сначала горячеката-
ные рулоны, а затем и слябы, производство 
которых в России существенно превышает 
внутреннее потребление. Это в свою оче-
редь приведет к снижению зависимости от 
поставщиков и значительно уменьшит себе-
стоимость продукции, что в конечном ито-
ге увеличит рентабельность производства.

— в рамках второго этапа вы плани-
руете построить линию горячего цинко-
вания. но ведь сейчас лМЗ уже произво-

дит электрооцинкованный прокат. За-
чем вам осваивать новую технологию?

— Чтобы иметь возможность работать 
с разными потребителями. Например, при 
производстве некоторых деталей кузовов 
автомобилей используется прокат, оцин-
кованный с одной стороны. Такой продукт 
можно получить только электролитиче-
ским цинкованием. Однако другие дета-
ли кузовов имеют двухстороннее покры-
тие и здесь можно применять как «элек-
троцинк», так и «горячий цинк». Есть мас-
са других потребителей, которым нужен 
прокат с обоими видами цинкового по-
крытия, все зависит от конкретных усло-
вий использования металла. И такие про-
дукты у нас будут.

— контракт с итальянской компани-
ей Danieli на поставку линии нанесения 
полимерных покрытий с технологией 
Print уже подписан. в чем преимущество 
этой технологии? 

— Это уникальный агрегат. Он позволя-
ет наносить не только полимерные покры-
тия, но и рисунок на них офсетным спосо-
бом. Например, это может быть имитация 
натуральных материалов, таких как ка-
мень, кирпич, дерево. Этот продукт при-
сутствует на рынке и пользуется большим 
спросом. Но сегодня его предлагают в ос-
новном корейские и японские производи-
тели. А мы будем первыми, кто будет про-
изводить его в России. Это произойдет уже 
в следующем году.

— как бы вы охарактеризовали рос-
сийский рынок металлов с покрытиями? 
где вы видите нишу лМЗ? и что вы пла-
нируете сделать, чтобы ее занять?

— Рынок металла с покрытиями, как 
это ни странно звучит, на фоне общей стаг-
нации в металлургии динамично развива-
ется. В России он вообще дефицитен. По 
итогам 2013 года потребление металлов с 
покрытиями в стране составило 6,645 млн 
тонн. Притом что российские производите-
ли смогли обеспечить только три четверти 
от этой потребности. Но не потому, что они 
проиграли борьбу импорту, а потому, что 
нет мощностей. Все, что есть, работает на 
100%. Но существующие мощности не по-
зволяют удовлетворить внутренний спрос. 
По нашему заказу специалисты ЦНИИ чер-
ной металлургии имени И.П. Бардина про-
вели маркетинговое исследование и вы-
яснили, что и к 2018 году рынок останет-
ся дефицитным. Даже с учетом ввода но-
вых мощностей на Лысьвенском металлур-

гическом заводе дисбаланс составит около 
1500 тыс. тонн.

Кроме того, доля листового металла с 
защитными покрытиями в развитых эко-
номиках составляет около 90% от обще-
го объема производства. А в России сейчас 
этот показатель меньше 50%. Так что ниша 
есть, и она весьма емкая. Мы видим наш по-
тенциал в росте общего потребления, а так-
же в импортозамещении за счет предложе-
ния рынку продукции с качеством лучших 
зарубежных аналогов.

— Через шесть лет производствен-
ный процесс на лМЗ будет гораздо более 
сложным. как вы планируете организо-
вать переквалификацию персонала?

— Да, мы создаем современное про-
изводство на очень высоком технологи-
ческом уровне. Нам потребуются высо-
коквалифицированные сотрудники. По 
большому счету, на ЛПК вообще не будет 
рабочих профессий — многие так назы-

ваемые рабочие специальности потребу-
ют знаний на уровне высшего образова-
ния. Уже сейчас мы составляем програм-
мы переподготовки, обсуждаем наши 
планы с властями, собираемся привлечь 
вузы и учреждения профтехобразования. 
Уже принято решение о том, что в завод-
ском центре профессионального образо-
вания в обязательном порядке будут пре-
подавать представители фирм — постав-
щиков оборудования. Это будет пропи-
сано в контрактах. Однозначно мы будем 
опираться на жителей Лысьвы. К 2020 го-
ду мы планируем создать 1,5 тыс. высоко-
технологичных рабочих мест.

— вы начинаете этот проект в до-
вольно непростых экономических усло-
виях…

— Есть общее правило: в инвестицион-
ные проекты лучше заходить в периоды спа-
да. В этот период более привлекательные 
цены на металлы и оборудование, меньше 
загружены машиностроительные компа-
нии. Это время наиболее благоприятно, по-
тому что пока проект реализуется, а на это 
обычно требуется два-четыре года, рынки 
восстанавливаются. Общеизвестно, что ме-
таллургические рынки цикличны и всегда 
за спадом происходит подъем. Циклы могут 
быть разной продолжительности, но они не 
превышают трех-четырех лет. Сейчас самое 
подходящее время для запуска инвестици-
онных проектов. Так что мы заходим в ин-
вестиционный цикл на ЛМЗ в самое подхо-
дящее время.

Генеральный директор УК «Лысьвенская 
металлургическая компания» 
Андрей Дейнеко

Действующее производство ЛМЗ (слева), цех холодной прокатки (справа), цех горячей 
прокатки (на заднем плане)
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